

COMMUNIQUE DE PRESSE

15 octobre 2013

Concept cantonal pour la pédagogie spécialisée dans le Canton de Fribourg : ne pas jeter le bébé avec l'eau du bain

Dans leurs prises de position du 27 et du 31 décembre 2012, la FEDE et la FOPIS donnaient leur appréciation générale en ces termes : « De l'avis des représentant-e-s de la FEDE et de la FOPIS, le document ne constitue pas une synthèse satisfaisante des discussions et des apports transmis par les participant-e-s aux groupes de travail. (...) De ce fait, les professionnels ont du mal à percevoir la maîtrise et la cohérence du projet. »

Aujourd'hui, suite à la conférence de presse du lundi 14 octobre et à l'article y relatif nous entendons la Directrice de la DICS dire que « le projet est remis en cause par ceux-là mêmes qui ont participé à son élaboration ». Cette vision nous semble pour le moins réductrice et remet en cause directement le système participatif que les associations professionnelles appellent de leurs vœux. Tous les sous-groupes mis en place ont fourni un travail fouillé et sérieux, et ont remis des rapports de grande qualité au groupe faitier. Hélas, cet énorme travail accompagné de recherches, de conduites de tests et d'enquêtes diverses n'a pas été valorisé, ni pris en compte sérieusement dans l'élaboration du projet final où peu de professionnels ne pouvaient se retrouver. Mettre en place les 14 sous-groupes était une excellente idée. Ceux-ci ont livré des contributions décisives en vue du résultat final. Dès lors, nous estimons qu'il n'est pas correct de ne mettre en cause que les délégué-e-s des divers milieux concernés qui n'auraient pas joué leur rôle de relais.

La FEDE, par son président et la FAFE par ses co-présidents ont alerté Mme Chassot sur les craintes émises à de nombreuses reprises par leurs délégué-e-s à propos des lacunes constatées dans la phase finale d'élaboration du concept dues au manque de prise en compte

des travaux des sous-groupes par la direction du projet.

En outre, le sous-groupe 14, chargé d'élaborer un concept d'information, rarement réuni, n'a pas livré de rapport et n'a pas joué son rôle.

Les associations membres de la FEDE et de la FOPIS représentées dans les différents sous-groupes ainsi que dans le groupe faitier ne peuvent accepter la remise en cause globale de leur travail et du suivi des dossiers envers leur base. Elles estiment qu'une part importante de responsabilité quant à l'échec du processus revient à un pilotage déficient du projet. La coordination n'a pas été satisfaisante et au final le concept cantonal pour l'enseignement spécialisé ne pouvait rencontrer l'adhésion de tous : enseignant-e-s, services éducatifs spécialisés, thérapeutes, inspecteurs et parents.

La FEDE et la FOPIS relèvent l'impasse dans laquelle se trouve le projet de mise en place de mesures de soutien à la formation scolaire des élèves en difficulté, s'inquiètent pour la suite des travaux et soutiennent toutes leurs associations dans la recherche de solutions qui répondent aux attentes et aux orientations prises dans les rapports présentés. La poursuite d'une gestion participative avec tous les partenaires du dossier est encore d'actualité et sera le meilleur gage de sa réussite.

De plus, les associations professionnelles seront attentives à ce que les moyens mis à disposition permettent une prise en charge de qualité des élèves en difficulté et ne péjorent pas l'ensemble de l'école fribourgeoise.

Personne de contact: Bernard Fragnière
Pierre-Yves Oppikofer
Jacqueline Haefliger
Gaëtan Emonet

FEDE	Tél. 079 707 18 39 – 026 309 26 44
FOPIS	Tél. 078 712 75 13 – 026 309 26 43
FEDE - FAFE	Tél. 079 341 00 24
FEDE – FAFE	Tél. 079 607 95 52